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Niederschrift 
über die 35. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Bad Wilhelmshöhe 
am Donnerstag, 20. Juni 2024, 19:00 Uhr 
in der Kurhessen Therme, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Anja Lipschik, Ortsvorsteherin, B90/Grüne 
Inga Sarah Stieglitz, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos 
Stefan Beckmann-Metzner, Mitglied, SPD 
Gisela Honens, Mitglied, Parteilos (DIE LINKE) 
Jörg Kilian, Mitglied, B90/Grüne 
Dr. Michael Scheffler, Mitglied, Freie Wähler 
Klemens Schöler, Mitglied, CDU 
Anke Seibert-Schmidt, Mitglied, parteilos 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Carola Hiedl, Vertreterin des Behindertenbeirates 
Knut Kelsch, Vertreter des Seniorenbeirates 
 
Schriftführung 
Miriam Winklhöfer 
 
Entschuldigt: 
Armin Ruda, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 
Niklas Nebelung, Mitglied, FDP 
Anne Rüter, Mitglied, CDU 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Markus Jungermann, Kurhessentherme 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vorschlag zur Benennung eines Weges nach "Sebastian Anton Kneipp" 
2. Geschwindigkeit in der Wigandstraße 
3. Mitteilungen 
 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Lipschik, eröffnet die heutige Sitzung, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
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2 von 4 Ergänzungen oder Einwände bezüglich der letzten Niederschrift liegen nicht vor. 
 
Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
 
 
1. Vorschlag zur Benennung eines Weges nach "Sebastian Anton Kneipp" 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder haben sich im Vorfeld um 18:45 Uhr mit dem 
Betriebsleiter der Kurhessen Therme am oberen Ende des Weges (Küperweg) zu 
einer Ortsbegehung getroffen. 
 
Die Ortsvorsteherin führt in das Thema ein und übergibt das Wort an den 
Betriebsleiter der Kurhessen Therme, Herrn Jungermann. 
 
Herr Jungermann erläutert die Hintergründe einer Prädikatisierung. Die Aufgabe 
der Prädikatisierung von Kur-, Erholungs- und Tourismusorten obliegt dem 
Regierungspräsidium Kassel. Eine Re-Prädikatisierung von Bad Wilhelmshöhe ist 
für das Jahr 2025 vorgesehen. Mit der Weiterführung der Prädikate Thermalsole 
und Kneippheilbad (Doppelprädikatisierung). Derzeit befinden sich drei 
Kneippanlagen im Stadtteil Bad Wilhelmshöhe (Löwenburg, Mulangstraße, 
Prinzenquelle). Eine Voraussetzung für die Wiedererlangung des Prädikates 
„Kneippheilbad“ ist, die Benennung eines Weges, einer Straße oder eines Platzes im 
Kurort/-bezirk nach Sebastian Anton Kneipp. 
 
Beschluss: 
 

„Der Ortsbeirat Bad Wilhelmshöhe schlägt vor, den Fußweg außerhalb des 
Geländes der Kurhessen Therme entlang des Außenbeckens zwischen 
Wilhelmshöher Allee 361 (Kurhessen Therme) und Küperweg 4 in Sebastian-
Kneipp-Weg zu benennen.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
2. Geschwindigkeit in der Wigandstraße 
 
Die Ortsvorsteherin führt in das Thema ein und übergibt das Wort an einen 
Anwohner. Dieser beschreibt die Situation in der Wigandstraße. Die Wigandstraße 
würde zum schnellen Fahren einladen, da es sich optisch um eine gerade Strecke 
handelt. Auch die Straßenmarkierung, die auf Tempo 30 hinweise, sei kaum zu 
erkennen. Es wird über geschwindigkeitsreduzierende Maßnahmen wie 
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nachgedacht. 
 
Nach Beratung erfolgt folgender Beschluss: 
 

„Der Ortsbeirat Bad Wilhelmshöhe bittet die Stadt Kassel in der Wigandstraße 
und in der Burgfeldstraße vermehrt beidseitige Geschwindigkeitskontrollen 
durchzuführen. Ebenso die Straßenmarkierung mit dem Hinweis auf Tempo 30 
zu erneuern. Die Geschwindigkeitsanzeigetafel, die derzeit in der Hugo-Preuß-
Straße angebracht ist, soll in der Wigandstraße aufgestellt werden. Desweiteren 
bittet der Ortsbeirat zu prüfen, welche geschwindigkeitsreduzierenden 
Maßnahmen durchgeführt werden können.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
3. Mitteilungen 
 
1. Mit der Umsetzung des einjährigen Pilotprojekts Fahrradzone Wahlershausen 

wird nach den Sommerferien begonnen. Die Fahrradstraße in der Kunoldstraße 
wird 2025 umgesetzt. Im Herbst dieses Jahres kommt ein Vertreter oder eine 
Vertreterin des Amtes für Straßen- und Verkehrswesen zum Thema 
Fahrradstraße in den Ortsbeirat. 

 
2. Kinder- und Jugendforum findet am Mittwoch, 10. Juli um 16:00 Uhr in der 

UK14 statt. 
 
3. Die Fahrradstraße Goethestraße wird bis zum Graf-Bernadotte-Platz 

verlängert, so war es in der HNA zu lesen. Die Ortsvorsteherin möchte in 
Erfahrung bringen, wann mit dem Straßenabschnitt vom Graf-Bernadotte-
Platz bis zur Heerstraße begonnen wird. 

 
4. An der Ecke Ochsenallee wurden neue Bäume und eine Blühwiese gepflanzt. 
 
5. Nachfrage zu einer Antwort der Stadt Kassel zum Thema „Umbau Sportplatz 

Marbachshöhe“ aus der Bürgerfragestunde vom 18. April. 
 
6. Nachfrage zu einer Antwort der Stadt Kassel zum Thema Buslinie 12. Die 

Antwort, die der Ortsbeirat bekommen hat, sei nicht zufriedenstellend. 
 
7. Am Donnerstag, den 11. Juli um 16.30 h wird die Gedenktafel am 

Panoramaweg/vor dem Hessenforst zum Gedenken an die Zwangsarbeiter 
eingeweiht. 
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Ende der Sitzung: 20:18 Uhr 
 
 
 
 
Anja Lipschik Miriam Winklhöfer 
Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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